



# 長野県福祉大学校便り

令和元年6月  
第11号



保育学科



介護福祉学科

## 入 学式から早3ヶ月。

平成31年(令和元年)度は、保育学科1年生50名、2年生48名、介護福祉学科6名の合計104名でスタートしました。ちなみに、今年度の男子学生は保育学科1年に2名を迎え、全3名になりました。

1年生は、授業の中で、福祉大保育園の子どもたちと関わって遊んだり、昼休みに1人ずつ年少・年中・年長児の各クラスに入り、手遊びと絵本の読み聞かせを始めました。

2年生は、2~3名のチームを組んで、担当するクラスに入り、朝の受け入れから午睡までの半日を、担任保育士に代わって保育をする、責任演習を行っています。

保育の現場を日常的に体感できるのが福祉大学校の大きな魅力の一つです。福祉大保育園での経験を活かし、今後の学外での実習に是非活かしていってほしいと思います。

介護福祉学科の学生は、介護技術の習得や在宅実習などが始まり、いよいよ介護福祉士免許取得を目指して歩み始めました。

学生一人ひとりが、それぞれの夢が実現できるよう、学校職員一同、支えていくつもりです。皆さん、どうぞよろしくお願ひいたします。

(教務室長 伊東めぐみ)

## 今後の主な予定



花束贈呈



新入生歓迎会

6月3日(月)～7月5日(金)までの10日間	幼稚園教育実習(保2)
5月末～9月	面接対策講座(保2・介護)(全9回) *専門の外部講師による
6月22日(土)	オープンキャンパス1回目
7月1日(月)	施設見学(保1)
7月上旬～下旬	在宅等実習3回(介)
7月5日(金)	先輩との懇談会(保1・2)
7月19日(金)～20日(土)	朝日夏季保育大学(保1・2)
7月26日(金)	先輩との交流会(介)
8月2日(金)	オープンキャンパス2回目
8月19日(月)～9月3日(火)までの2週間	保育所または施設実習(保2)
8月26日(月)～9月6日(金)	学外演習(介)
9月24日(火)～10月10日(木)	施設実習(介)
10月16日(水)	先輩との交流会(保)
10月26日(土)～27日(日)	ひまわり祭一般公開

# 保育学科1年生

“笑顔輝く”フレッシュな皆さん、  
御入学おめでとうございます！

学式で、園児からの花束に思わず「かわいい」と顔をほころばせた皆さんの初々しい姿を、今は懐かしく感じられる程です。絵本の読み聞かせなど、保育園の子どもたちの前での演習が始まり、お姉さん先生、お兄さん先生として、ドキドキわくわく、はりきっています。令和の時代の始まりに出会った新しい仲間と共に、新たな自分の魅力を見つけながら、頑張っていきましょう。

(1年担任 五味 理恵)

## 福祉大学校に入学して

先輩方に温かく迎え入れていただき、保育士や介護福祉士など同じ夢を目指す仲間との生活は、小、中、高までにはなかったことで、とても新鮮で楽しいです。また、どの授業も、ただ聞いているだけではなく、先生方が、私達なりの考え方や主張を大切にしてくださいます。

実習室演習の授業では、福祉大保育園で絵本の読み聞かせをしました。子どもたちだけではなく、先生方や2年生の先輩方もいらっしゃる中で、とても緊張しました。しかし、その場の皆さんのが温かく見守ってくださり、その後いただいたアドバイスでは、良かった部分も言っていただき、自分の自信につながりました。

私は、この温かさ溢れる福祉大学校に入学できて、本当に良かったと感じています。この初心を忘れずに頑張りたいです。

大野田 晴菜

## スポーツ大会を終えて

5月18日は、学生会主催のスポーツ大会でした。ドッジボールでは、四方八方から飛んでくるボールに怯えながらも、味方に当たったボールを床に落とさずにキャッチするなど、チームみんなで助け合うことができました。ソフトバレーでは、点を入れたらみんなでハイタッチして喜び合い、とても楽しむことができました。結果は、4チーム中4位でしたが、スポーツを通じて、今まで話したことがなかった人ともたくさん仲良くなれました。僕がこうして楽しめたのは、一緒に楽しんでくれた仲間たちや、準備や運営などをしてくれた委員や先輩方がいたからだと思います。ありがとうございました。来年は1位を取るために、毎日、体を鍛えまくりたいです。

西沢 友紀也

This collage highlights various aspects of the first-year experience at the university:

- Sports Event:** A large group photo of students in green shirts posing together. A speech bubble says "このポーズは? れ・い・わ 令和♡" (What pose is this? Rei-iwa Heisei).
- Childcare Practice:** Students in uniform posing together. A speech bubble says "★初々しさ120%" (Initial cuteness 120%).
- Reading Session:** A teacher reading a book to a class. A speech bubble says "★小松先生には、親子3代に渡りお世話になっています" (Mr. Komatsu has been taking care of us for three generations).
- Classroom Activities:** Students in a classroom setting. One student says "今日は、文学するぞー!" (Today, we're doing literature!).
- Music Expression:** Students in a room. A speech bubble says "私が紹介する手遊びは、♪おやつが大好き、大好き、ケーキ、キッキッ(#^~#)♪" (The hand game I introduce is, ♪I like snacks, I like snacks, cake, Kikki (#^~#)♪).
- Childcare:** A student holding a baby. A speech bubble says "まや君、今日から私がお母さんよ♡" (Maya-kun, from today I will be your mother♡).
- Participation:** Students in a gymnasium. A speech bubble says "めつきらもつさらどおんどん" (Me tsukira mo tsubasa dorondo don).
- Hand Games:** A student playing hand games. A speech bubble says "手遊びやるよ。かけつけっかけいいっぱい" (Let's play hand games. It's full of fun).
- Sports Practice:** Students in a gymnasium. A speech bubble says "タッチ!" (Touch!).
- Principles:** Students outdoors. A speech bubble says "えー! 私、タイム中だよー!" (Eh! I'm in the middle of it!).

## 主な市町村の一次試験日

(5/28時点で把握しているもの)

# 保育学科2年生

**令和** 和に元号が変わり新たな時代が始まりました。保育学科2年生は新たな時代の担い手となるべく、就職試験が迫ってきました。授業、実習、就職試験に向けた勉強など多忙な日々ですが、それぞれの夢に向かって頑張っています。一人ひとりの夢が叶うように、職員一同応援していきます!

(2年生担任 湯澤 ゆかり)

6/ 9 (日)	塩尻市
6/16 (日)	飯田市
6/23 (日)	松本市
6/30 (日)	千曲市
7/ 7 (日)	駒ヶ根市、佐久市
7/28 (日)	岡谷市、須坂市、下諏訪町、富士見町、辰野町、箕輪町、天龍村 等
8/31 (日)	喬木村
9/22 (日)	諏訪市、飯山市、茅野市

**入** 学式から2ヶ月が経ち、校内には将来の夢のため、今自分ができることに精一杯取り組む学生の姿が溢れています。そんな本校でも4月に新入生歓迎会が行われました。新入生の多くから「楽しかった」等の感想をいただき、学生会本部一同、達成感を感じています。今後の学校生活では、学生全員と力を合わせ、より良いものにていきたいです。

学生会長 西堀 彩夏

**5** 月に行った保育実習室演習では、思いどおりにいかず、保育の難しさを感じましたが、それ以上に子どもたちと関わることの楽しさや面白さを感じました。この経験を大切にさらに深く学び、就職に向けて、仲間と励まし合いながら頑張っていきたいと思います。そして最後の学生生活を楽しみ、たくさんの思い出を作りたいです。

横山 愛実

**私** は、保育学科卒業後、介護福祉学科への進学を目指しています。小学生のころに見た高齢者施設の利用者さんと介護士の方のかかわりの様子を見て、憧れたことをきっかけに介護について学びたいと思うようになりました。

実習や演習など保育学科での学びを大切にし、福祉分野の専門的な知識や技術を身につけていきたいです。

岩崎 優子

最後のスポーツ大会



新入生歓迎会



# 介護福祉学科

## 私たちが今年の主役です!!

私たちが今年介護福祉学科に進学をした、6名です。どうですか？私たち輝いていますか?? この明るさと、やる気で、介護を必要としている人と関わっていきたい!! そんな熱い思いを胸に1年間この仲間と一緒に歩んでいきます。そして1年後にはそれぞれの夢の実現と全員の介護福祉士国家試験合格を目指してがんばっていきます!!

(介護福祉学科 担任 武川 正)



### 白杖体験



### 食事介助の方法を学びました



学校近くにある、総合福祉センター「いきいき元気館」でユニバーサルデザインについて、社協の方から講義を受けました。ユニバーサルデザインは身近なものに広く応用されています。これからは、食品が入った容器に気を取られて、食事が進まなくなりそう??



決して怪しい集団ではありません!!

### 高齢者疑似体験

車いすから見える風景も素敵な社会にしていきたいです



高齢者になりきり、様々な体験をしました。パソコン操作は自然と猫背になって、窮屈に体を使ってしまいます。そういうえばクラス担任もパソコンの文字を見るのが辛い…と授業中ボヤいていたなあ～。

### ルーム長から一言



介護福祉学科に入学して2ヶ月。保育学科に比べて少人数の授業は、分からぬことをその場で先生に聞いたり、自分の意見も言いやすい雰囲気があります。また、保育学科と違った新鮮さもあり、毎日充実した学校生活を送っています。

保育の知識を生かしながら介護の勉強することで、子どもからお年寄りまで、幅広い支援ができる介護福祉士になれると思います。

皆で高め合い励まし合えるクラスにし、1月末の国家試験を力を合わせて乗り越え、全員の合格を目指して頑張ります。

### いぶき寮

4月4日入学式の後、いぶき寮では12名の新入生を迎えて、歓迎会が行われました。親元を離れての一人暮らし、そして共同生活をしていくことに、ちょっとした不安とたくさんの楽しみと期待に満ち溢れた皆さんのが顔を合わせました。

これから始まる生活には、自分でしなければならないことがたくさんあります。でも33名で協力するという力もあります。ぜひ一人ひとりが誰かのために、できることを一つでも多くすることで、いぶき寮はとても素敵な場所となるでしょう。学年を超えて仲良く生活してほしいと思います。

